

Point épidémiologique COVID-19 du 23 juin 2022

Poursuite de l'augmentation des indicateurs virologiques et hospitaliers

En semaine 24 (du 13 au 19 juin), la circulation du SARS-CoV-2 a poursuivi sa progression sur l'ensemble du territoire métropolitain pour la troisième semaine consécutive. Une augmentation du taux d'incidence a été observée au niveau national (+29%) et concernait toutes les classes d'âge. Les nouvelles hospitalisations et admissions en soins critiques étaient en hausse, en particulier chez les 80 ans et plus, tandis que le nombre de décès continuait de diminuer. En Outre-mer, les indicateurs virologiques restaient très élevés bien qu'en baisse en Martinique.

Le sous-lignage BA.2 du variant Omicron représentait 51% des séquences interprétables de l'enquête Flash S23 (07/06). **Un remplacement progressif de BA.2 est observé depuis plusieurs semaines avec une progression de la détection de BA.5 (41%) et BA.4 (6%).** En lien avec la progression de ces sous-lignages, la présence de la mutation en position L452 aux tests de criblage continuait à progresser (64% vs 47% en S23). Des informations complémentaires sont disponibles dans l'[analyse de risque variants du 15/06/2022](#).

Au 20 juin 2022, l'estimation de la couverture vaccinale en population générale à partir de Vaccin Covid était de 79,8% pour une primo-vaccination complète et de 59,7% pour la dose de rappel. **Environ un tiers seulement des 60 ans et plus éligibles à la seconde dose de rappel l'avait reçue. L'effort de la vaccination doit donc s'accroître pour améliorer plus rapidement la couverture vaccinale, notamment celle des doses de rappel chez les personnes éligibles.**

Lors de la [vague 34 de l'enquête CoviPrev¹](#), après plusieurs mois d'augmentation, la diminution de l'adhésion aux gestes barrières, et notamment du port du masque, se confirmait en mai 2022 avec une baisse de 8 % entre les vagues d'avril et de mai. **Seuls 34% des répondants déclarent porter un masque en public.** Dans le contexte d'augmentation de la circulation du SARS-CoV-2 et d'une moindre adoption des mesures de prévention, l'application des gestes barrières reste néanmoins essentielle pour limiter la diffusion de l'épidémie et protéger les populations les plus vulnérables. Le suivi des autres mesures préconisées reste également primordial en cas de symptômes, de test positif ou de contact à risque.

D'après les données issues des signalements des infections nosocomiales, les hypothèses pour expliquer une transmission de COVID-19 dans les établissements de santé conduisent à souligner les points de vigilance suivants : l'identification précoce des cas de COVID-19 dès leur admission ou survenue pendant l'hospitalisation, et l'adhésion au respect strict des mesures barrières, notamment lors des soins et de l'accueil de visiteurs.

Dans le contexte d'augmentation de la circulation du SARS-CoV-2, la vaccination et l'application des gestes barrières restent essentielles pour limiter la diffusion de l'épidémie et protéger les personnes les plus vulnérables. Le suivi des autres mesures préconisées est également primordial en cas de symptômes, de test positif ou de contact à risque.

Pour plus d'informations : [Signalement d'infections à SARS-CoV-2 nosocomiales. Mars 2020 - Juin 2022. Point au 23 juin 2022.](#)

Pour plus d'informations : [Point épidémiologique COVID-19 du 23 juin 2022.](#)

InfoCovidFrance

Chiffres clés et évolution de la COVID-19 en France et dans le monde

Contacts presse

Santé publique France - presse@santepubliquefrance.fr

Stéphanie Champion : 01 41 79 67 48 – Marie Delibéros : 01 41 79 69 61

Charlène Charbuy : 01 41 79 68 64 – Cynthia Bessarion : 01 71 80 15 66

¹ La vague 34 de l'enquête CoviPrev a été menée du 9 au 16 mai 2022.